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CURTAS
REITEROU

Em ofício enviado à Câmara de São Sebastião
do Paraíso, o Conselho Municipal do Patrimônio
Histórico e Cultural voltou solicitar fazer parte das
discussões do novo Plano Diretor e Código de
Obras do município. Ressaltou ter sido encaminha-
do em 2 de abril deste ano ofício fazendo idêntica
solicitação, mas o mesmo não foi respondido.

MOÇÃO
Vereador Sérgio Aparecido Gomes na sessão

da Câmara, segunda, dia 17, propôs moção de
repúdio ao governador Romeu Zema que segundo
Sérgio, teve a “cara de pau” e audácia de falar que
servidores estaduais insatisfeitos em relação ao
ajuste de seus vencimentos, deveriam ir para a ini-
ciativa privada.

NÃO CONCORDARAM
Disse ser lamentável, e “foi um tapa na cara dos

servidores”, e acrescentou que “o gestor vai, o ser-
vidor fica”. A proposição de Serginho foi aprovada,
mas teve votos contrários de Cidinha Cerize e  Vi-
nício Scarano. Os vereadores José Luiz das Gra-
ças e Luiz de Paula não estavam presentes à ses-
são. Cidinha e Vinícius estão filiados ao NOVO,
mesmo partido de Zema.

PROMOÇÕES
Falando em nome do SEMPRE, Sindicato dos

Servidores Municipais de São Sebastião do Para-
íso, o secretário-geral, Renato Cassaroti Parada
usou a tribuna livre da Câmara Municipal, segun-
da-feira,17. Solicitou apoio dos vereadores para
que o prefeito Marcelo Morais encaminhe até o dia
30 deste mês, projeto de lei que estabeleça pro-
moções automáticas aos integrantes da Guarda
Civil Municipal, a exemplo do que se fez para ou-
tras categorias de servidores. Mencionou que é
para garantir isonomia e prevenir desigualdades.

“EM ALGUM MOMENTO”
Ao Jornal do Sudoeste, Marcelo Morais disse

que não encaminhará o projeto, conforme solicita-
do pelo  SEMPRE, solicitação que teve apoio da
Câmara Municipal. Argumentou que segue plano
traçado no início de sua gestão. “Se não deu tem-
po ainda, vai dar tempo de analisar em algum mo-
mento e, assim que terminarmos, encaminharemos
para o Legislativo avaliar”. Acrescentou que “já fi-
zemos ações para garantir inclusive que a Guarda
não perdesse boa parte do salário.

PREMIAÇÃO
No dia 12 de junho, a equipe do Centro de Refe-

rência Especializado de Assistência Social
(CREAS) realizou a premiação da Campanha PETI
– Programa de Erradicação do Trabalho Infantil. A
iniciativa incluiu um concurso de redação, voltado
aos alunos do ensino fundamental II da rede muni-
cipal de ensino. O concurso teve como objetivo sen-
sibilizar e educar sobre a importância da
erradicação do trabalho infantil. Para isso, a equi-
pe do CREAS orientou os professores sobre o
tema, capacitando-os a multiplicar o conhecimento
em sala de aula.

PRESIDIU
A sessão da Câmara Municipal de Paraíso na

sessão desta semana, segunda, 17, foi presidida
pelo vice-presidente, Juliano Carlos Reis, o Biju.
Conforme justificou, o vereador presidente, José
Luiz das Graças (Mercado Érica) estava cuidando
da saúde.

DE VOLTA
Garças carrapateiras que povoaram árvores ao

redor do Parque Santa Paula Frassinetti, na
Lagoinha, haviam sumido, mas estão de volta, con-
forme alertou o vereador Juliano Carlos Reis (Biju).
“O problema é que elas migraram, infelizmente,
para o lado do parquinho. E a população, ela tem
que conviver ali com, além da sujeira, com mal chei-
ro”, explicou. Como membro da Comissão de De-
fesa dos Animais, ele solicitou uma solução que não
prejudique as aves, mas que alivie os transtornos
causados à população.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 19 de junho de 1933 foi inaugurada a Vila

Vicentina, mantida pela Sociedade São Vicente de
Paulo de São Sebastião do Paraíso, um projeto de
assistência social que constituiu na construção de
casas populares para famílias carentes, na parte
dos fundos do terreno ao lado da Santa Casa de
Misericórdia. Poucos meses antes, uma comissão
estava reorganizando a Conferência Vicentina, fun-
dada em 18 de outubro de 1914. Com sua estrutu-
ra modernizada o Asilo São Vicente de Paulo con-
tinua prestando inestimáveis serviços de assistên-
cia a idosos. Completa nesta quarta-feira, 91 anos.
(Efemérides Paraisenses).
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OPINIÃO

O flagelo dos precatórios
Artur Marques da Silva Filho*

O problema dos precatórios de caráter alimentar no
Brasil, que poderia ser traduzido como um grande calo-
te superior a 40 anos, é de extrema gravidade, pois
afeta principalmente servidores públicos, aposentados
e pensionistas, com impacto mais nocivo nos dois últi-
mos grupos. Estes são constituídos por pessoas com
idade avançada, que dependem muito dos recursos para
sua sobrevivência, cuidados essenciais e assistência à
saúde.

O imenso número de precatórios, que significam dí-
vidas concretas do Estado, resultantes de ações judici-
ais que já transitaram em julgado, reflete o descum-
primento de leis e acordos firmados com o funcionalis-
mo. Além disso, observa-se a não aplicação de corre-
ções salariais devidas, falta de pagamento de adicio-
nais de insalubridade e/ou periculosidade e outras di-
versas transgressões de gestores dos Três Poderes
contra direitos de natureza alimentar atrelados aos sa-
lários, aposentadorias, pensões e previdência. São
equívocos acumulados em mais de quatro décadas, que
não deixaram alternativas às pessoas prejudicadas a
não ser procurar a Justiça.

Recorreram, obtiveram ganho de causa, mas não se
concretizaram os direitos. Isso porque se instituiu no Brasil
esse instrumento chamado precatório, que só existe em
nosso país, para postergar os pagamentos, em prejuízo
de milhares de pessoas, cujos direitos foram desrespei-
tados por sucessivos governantes e gestores do poder
público, na União, estados e municípios. São mais de 40
anos de flagrante calote.

Segundo a Ordem dos Advogados do Brasil (OAB),
só o governo estadual de São Paulo tem 600 mil credo-
res. Nesse período, mais de cem mil deles morreram sem

receber os valores devidos, depois de toda uma vida de
trabalho. Como se não bastasse, ainda existe a ameaça
da Proposta de Emenda à Constituição 66/2023, que
prorroga mais uma vez o prazo dos pagamentos.

Essa insólita e descabida situação gera outro proble-
ma grave: instituições financeiras costumam propor a
compra de precatórios, mas com deságios exagerados.
O Supremo Tribunal Federal (STF) referendou a Emen-
da Constitucional 62/2009, que permite um deságio de
até 40%. Porém, esse percentual, muito alto, é invaria-
velmente ultrapassado na realidade do mercado. Muitas
vezes, premidos pela necessidade urgente de recursos
e desesperançosos quanto à possibilidade de receber
em vida o que lhes é legitimamente devido, os credores
acabam aceitando essas condições absurdas e de cu-
nho oportunista.

Por isso, é fundamental que, ao receber uma propos-
ta desse tipo, a pessoa procure um advogado, para que
tenha a devida orientação e para que os cálculos refe-
rentes à atualização dos valores sejam corretos. Isso é
importante, pois se, além do deságio, o montante estiver
desatualizado ou dimensionado a menor, o prejuízo será
ainda maior.

O problema dos precatórios atingiu um grau inaceitá-
vel no Estado Democrático de Direito. Estão sendo pre-
judicadas de modo contundente milhares de pessoas que
ganharam ações judiciais movidas exatamente porque
tiveram direitos legítimos desrespeitados. Agora, são
punidas novamente pelo não cumprimento da reparação
dos danos sofridos há anos ou décadas. Trata-se de uma
profunda injustiça do poder público, um flagelo que atin-
ge grande número de brasileiros. É premente solucionar
essa grotesca distorção.

*Artur Marques da Silva Filho é presidente da Associação
dos Funcionários Públicos do Estado de São Paulo (AFPESP).

CINEMA
Em divertimentos ancestrais

Em cinemas, as filas normais,
Para aplaudir filmes heróicos,
Traduziram fatos históricos!

De lutas, gladiadores varonis,
Românticos, histórias infantis,
Comédias, guerras, projetados
Suspense, olhos arregalados!

Com pipoca, a roupa elegante
Valorizando passeio importante
Era o mundo criado, de fantasia
Que o entretenimento traduzia!

Mazzaropi imortalizou personagens
Nas figuras, reflexos das imagens
De um passado bonito e saudoso,
Do cinema, fantástico, charmoso!

- 19 de junho -
Dia do Cinema Brasileiro

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

O ERRADO É QUE
é o certo

Diante da atual conjun-
tura política e social que
estamos vivendo, o errado é
que está certo, vamos duvi-
dar todo mundo, tudo que se
possa imaginar de tudo o
que é errado? A verdade
distorcida com teoria pró-
pria, pregando o errado en-
sinando o paradoxo. O er-
rado virou certo e o certo
ficou errado.

O mundo de hoje, o cer-
to é errado, o suspeito acu-
sado, o inocente julgado e o
pobre condenado. Difícil
acreditar, mas há esperan-
ça! Veja a vida de maneira
positiva como recomenda o
Salmista Davi para enfren-
tar um mundo marcado por
“malfeitores, cujo dia no sol
é tão efêmero quanto a gra-
ma no deserto” (Sl 37: 1-2).

O certo e o errado ape-
nas são modos diferentes de
entendimentos com os ‘ou-
tros’. Certo e errado não é

o que nos separa de novos
inimigos. São nossos pontos
de vistas diferentes, nossas
perspectivas, as principais
causas que nos separam.

Os dois lados culpam um
ao outro. Como é o ditado:
“Algo de errado não está
certo!” É uma expressão que
reflete que algo está errado
sem conseguir identificar cla-
ramente o que é. Melhor será
conviver com o ‘certo e o er-
rado’ e viver como recomen-
da o jornalista e poeta minei-
ro de Itabira, Carlos Drum-
mond de Andrade, em
“Avesso das Coisas. Aforis-
mos”. Editora Record 2ª Edi-
ção 1990: ‘Ser feliz sem mo-
tivo é a mais autêntica for-
ma de felicidade’.

Fernando de Miranda Jorge
Acadêmico

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Consternada comunica seu falecimento ocorri-
do no dia 15/06. Agradece as manifestações de pe-
sar recebidas. Externa agradecimentos a todos os
profissionais da saúde da Santa Casa, em especi-
al a equipe de Enfermagem da ala Dr. Wanderley,
pelo cuidado, atenção e carinho oferecidos a ela,
na fase mais difícil de sua vida. Agradece especial-
mente ao Dr. Rodrigo de Lima Russo, pela aten-
ção, cuidado e carinho com todos nós.

Que Deus abençoe a todos com muita saúde.

A MISSA DE SÉTIMO DIA NA INTENÇÃO
DE SUA ALMA SERÁ REALIZADA NO DIA

22/06/2024 AS 19 HORAS NA IGREJA SÃO JOSÉ

AGRADECIMENTO
A Família de

MARIA ANTÔNIA
BANDEIRA

Nossa gratidão e carinho a todos que, de
alguma forma, estiveram unidos a nós, nestes
momentos difíceis do falecimento de Izabel.

Agradecemos aos médicos e funcionários da
Unimed, especialmente, à equipe de atendimento
domiciliar: Dra. Rachel, enfermeiro Ulisses e
cuidadora Rosana.

Lembrando ainda de amigos e colegas de
trabalho espiritual que estiveram conosco em
presença e em orações e toda equipe da Funpar.

Missa de 7.º Dia na intenção de sua alma será
celebrada nesta quarta-feira, dia 19, às 19 horas
na Igreja Matriz de São Sebastião.

Família Borges da Cunha

IZABEL BORGES
DA CUNHA

Falecida em 13.06.2024
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI – MG
RETIFICAÇÃO V EDITAL DE CONCURSO PÚBLICO Nº 001/24

A Prefeitura Municipal de Itamogi, estado de Minas Gerais, por intermédio
do seu Prefeito Municipal, no uso de suas atribuições que lhe são conferidas
nos termos do artigo 37 da Constituição Federal, Lei Orgânica Municipal
e demais legislações aplicáveis, informa a 5ª RERRATIFICAÇÃO do edital
de abertura das inscrições do Concurso Público nº 001/2024. Informações
completas constam no inteiro teor do Termo de Retificação que se encontra
disponível para consulta na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à
Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites
www.itamogi.mg.gov.br e www.inepam.org.br. Maiores informações telefone
(35) 3534-3800 e-mail prefeitura@itamogi.mg.gov.br, 18/06/24.

Ronaldo Pereira Dias
Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Concorrência Eletrônica n.º 002/2024, Tipo
Menor Preço Global, Regime de Execução EMPREITADA POR PREÇO
GLOBAL Objeto: Contratação de empresa de engenharia / arquitetura
especializada para realização de “Pavimentação Asfáltica de estrada
vicinal conforme contrato de repasse nº OGU 950936/2023 CAIXA,
ao Município de São Tomás de Aquino – MG”. A abertura será dia 03
de julho de 2024, às 09:00 horas na Plataforma de Licitações AMM Licita
(www.ammlicita.org.br).
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 089/2024, modalidade: Dispensa de compra direta nº 048/2024 conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Aquisição de
Troféus metálicos para Premiação no Campeonato Municipal de
Futsal do Município de Esportes de São Tomás de Aquino – MG.
Conforme termo referência; estimado no total de R$ 1.719,00. Solicita
propostas/documentos até 24/06/2024 por e-mail
licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala de licitações da Prefeitura
Municipal.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 091/2024, modalidade: Dispensa de compra direta nº 049/2024 conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Contratação de
DESIGNER GRAFICO para o Município de São Tomás de Aquino –
MG. Conforme termo referência; estimado no total de R$ 15.600,00.
Solicita propostas/documentos até 24/06/2024 por e-mail
licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala de licitações da Prefeitura
Municipal.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 090/2024, modalidade: Dispensa de compra direta nº 044/2024 conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Aquisição de
Tintas para uso na restauração do Prédio da LIGA OPERARIA do
Município de São Tomás de Aquino - MG. Conforme termo referência;
estimado no total de R$ 9.536,00. Solicita propostas/documentos até 25/
06/2024 por e-mail licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala de licitações
da Prefeitura Municipal.
O edital/aviso completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1500/
1228/1229, diariamente das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino –
MG, 18 de junho de 2024. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Por Ralph Diniz

O julgamento de S.A.M.,
uma mulher de 53 anos acusa-
da de ser a mandante de três
assassinatos, incluindo o de seu
próprio pai, foi adiado por de-
cisão do desembargador Glau-
co Fernandes, do Tribunal de
Justiça de Minas Gerais. A ses-
são do tribunal do júri, que es-
tava marcada para ocorrer nes-
ta terça-feira, 18 de junho, foi
postergada em função das con-
dições de saúde da suspeita.

Segundo a decisão, a mu-
lher enfrenta uma doença
degenerativa séria, a Síndrome
de Guillain-Barré, que deterio-
rou significativamente suas
condições físicas e mentais.
Relatórios médicos e de fisio-
terapeutas indicam que ela está
atualmente acamada, com mo-
bilidade reduzida, dor crônica,
epilepsia, confusão mental, an-
gústia e ansiedade. Esses sin-
tomas comprometem sua ca-
pacidade de participar presen-
cialmente em procedimentos
judiciais extensos como o do
tribunal do júri.

Julgamento de mulher acusada
por assassinatos é adiado

Defesa alega que suspeita de ser a mandante das mortes do próprio pai e de mais duas pessoas está com doença grave

Um laudo médico recente,
datado de 3 de junho de 2024,
destaca o grave estado de saú-
de da acusada, incluindo pa-
raplegia e incontinência fecal,
entre outros problemas. Em
vista disso, foi solicitado o adi-
amento da sessão plenária, com
possibilidade de reagendamento
para uma data futura ou reali-
zação via videoconferência,
conforme a evolução de seu
quadro de saúde.

Os crimes pelos quais
S.A.M. é acusada ocorreram
principalmente em São Sebas-
tião do Paraíso e Jacuí. Um
dos casos mais notórios é o as-
sassinato de seu próprio pai,
A.M., um crime que parece ter
sido um dos primeiros em uma
série de atos violentos que te-
riam sido orquestrados por ela.

Em uma ocorrência poste-
rior, S. foi implicada na morte
de Ronaldo Cardoso Nascimen-
to e de Aruan Brochado Silva.
Segundo as investigações,
Ronaldo, suspeito de furtos na
propriedade da mulher, com
antecedentes criminais e acu-
sação de estupro, foi elimina-

do após uma decisão dela. Para
executar o plano, S.A.M. con-
tou com a colaboração de três
homens e duas mulheres. O
grupo, mediante pagamento,
executou Ronaldo com bruta-
lidade. Ele foi asfixiado com

técnicas que incluíram estran-
gulamento e outros meios cru-
éis, garantindo uma morte len-
ta e agonizante. Seu corpo foi
levado para uma zona rural,
onde foi incinerado para ocul-
tar as evidências do crime.

Aruan, que inicialmente era
um comparsa nos dois homi-
cídios, acabou se tornando
uma vítima em circunstâncias
semelhantes. Após chantagear
a mulher por mais dinheiro em
troca de seu silêncio sobre os

Por Ralph Diniz

O Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de São
Sebastião do Paraíso (SEM-
PRE) demanda a inclusão da
Guarda Civil Municipal
(GCM) no novo plano de car-
reira que promove outros ser-
vidores municipais automati-
camente a cada cinco anos.
O pedido foi apresentado pelo
secretário-geral do sindicato,
Renato Cassaroti Parada, que
também integra a GCM, du-
rante a sessão do Legislativo
na segunda-feira, 17.

O representante do SEM-
PRE fez uso da tribuna livre
para solicitar apoio dos vere-
adores para que o prefeito
Marcelo Morais encaminhe,
até 30 de junho, projeto de lei
à Câmara Municipal, estabe-

Plano de carreira da Guarda Municipal: sindicato
vai à Câmara por inclusão de promoções automáticas

Prazo para que proposta seja encaminhada pela Prefeitura se encerra no próximo dia 30;
prefeito afirma que seguirá planejamento e não enviará o projeto agora

lecendo promoções automáti-
cas similares às de outros ser-
vidores municipais, conforme
previsto na Lei 5125, recen-
temente aprovada. A medida
visa garantir isonomia entre as
categorias de servidores e pre-
venir desigualdades dentro do
corpo municipal.

A Lei de Responsabilida-
de Fiscal (Lei Complementar
nº 101/2000) impõe o prazo de
30 de junho como limite para
a apresentação de projetos de
lei que resultem em aumento
de gastos públicos antes de
um período eleitoral. Isso tem
por objetivo evitar decisões
financeiras precipitadas que
possam comprometer a esta-
bilidade econômica e fiscal, es-
pecialmente em contextos pró-
ximos a eleições.

À reportagem do Jornal do

Sudoeste, Parada explicou que
sua participação na tribuna li-
vre ocorreu após tentativas
contínuas de diálogo com o
Executivo para incluir a GCM
no plano de carreira geral, que
até agora não obtiveram êxi-
to. “Eu tentei por diversas ve-
zes fazer uma negociação com
o Executivo, para que o pre-
feito envie para a Câmara o
novo plano de carreira da
Guarda, tendo em vista que há
dois meses atrás foi aprovado
o plano de carreira geral con-
tendo a promoção automática
para os servidores públicos
municipais. Então, o nosso
pedido é para que se aplique
também essa promoção auto-
mática para a GCM, que é a
única classe que não está sen-
do contemplada. Foi por isso
eu pedi o apoio dos vereado-
res para aprovar um requeri-
mento urgente.”

Segundo Parada, apesar
de a Guarda Municipal repre-
sentar apenas uma pequena

fração do total de servidores
municipais beneficiados pela
nova lei, a falta de inclusão da
GCM tem gerado preocupa-
ções substanciais entre seus
membros, principalmente na-
queles que estão próximos de
se aposentar e podem ficar de
fora do novo plano. Ele res-
saltou que o impacto no orça-
mento seria “insignificante”,
considerando o tamanho do
efetivo da Guarda em compa-
ração ao número total de ser-
vidores municipais.

Ainda de acordo com ele,
o secretário municipal de Se-
gurança Pública, João Paulo
Bueno, recebeu a minuta do
projeto e afirmou que estava
programado para protocolar o
documento na Câmara na se-
mana anterior à sessão, o que
não ocorreu. A situação ele-
vou a urgência da demanda
sindical, pressionando o pre-
feito a atender às reivindica-
ções antes do prazo legal fi-
nal.

O vereador Sérgio Apare-
cido Gomes lembrou que a
GCM é regida pelo Artigo 144
da Constituição Federal e pela
Lei nº 13022/14, que possui o
estatuto nacional da Guarda
Municipal. Ele ainda declarou
seu apoio à demanda do sin-
dicato e ao grupo de servido-
res, sugerindo à presidência da
Casa que todos os vereado-
res assinem um ofício ao pre-
feito Marcelo Morais solicitan-
do da proposta de novo plano.
“Acredito que todos os esta-
rão embuídos”. O grupo apro-
vou o pedido de Serginho por
unanimidade.

MORAIS RESPONDE
Diante da mobilização do

SEMPRE, a reportagem en-
trou em contato com o prefei-
to Marcelo Morais na manhã
de terça-feira, 18. O chefe do
Executivo paraisense declarou
que não encaminhará ainda o
projeto de lei que beneficia a
classe dos guardas municipais

que solicitado pelo sindicato e
pela própria Câmara, uma vez
que a Prefeitura segue rigo-
rosamente seu plano traçado
desde o início da gestão.

“Todos sabem que fizemos
o plano de cargo do magisté-
rio, mexemos em várias coi-
sas no total dos servidores e
que, assim que fizesse os dois,
eu iria partir para o plano da
Guarda. A Guarda tem regi-
me separado dos servidores,
ao tomar como base essa se-
paração a Guarda tem que
entender que vamos fazer exa-
tamente o que traçamos des-
de o início. Se não deu tempo
ainda, vai dar tempo de anali-
sar em algum momento e, as-
sim que terminarmos, encami-
nhamos para o Legislativo
avaliar. Já fizemos ações para
garantir inclusive que a Guar-
da não perdesse boa parte de
salário, mesmo após denúnci-
as infundadas de alguns jus-
tamente que pedem brevida-
de agora”, conclui Morais.

crimes, ele foi atraído para um
local isolado sob o pretexto de
visitar uma obra, onde foi mor-
to pelo mesmo grupo. Seu cor-
po também foi transportado e
ocultado de forma similar ao de
Ronaldo.

Após a execução dos cri-
mes, as relações entre os mem-
bros do grupo deterioraram-se.
Uma mulher, percebendo o au-
mento da pressão policial e
possíveis consequências legais,
decidiu colaborar com as au-
toridades, levando à prisão de
outros membros do grupo e
fornecendo detalhes cruciais
que corroboraram as acusações
contra a suposta mandante.

O Ministério Público, após
investigações, denunciou todos
os envolvidos, incluindo
S.A.M., pelas sanções do arti-
go 121, § 2º, incisos I, III, IV
e V, e artigo 211 do Código
Penal, que abrangem homicí-
dio qualificado e ocultação de
cadáver. Os demais acusados
citados já foram julgados e
cumprem pena. Não há previ-
são para o julgamento de
S.A.M.

Arquivo “JS”

A Controladoria-Geral do Es-
tado de Minas Gerais (CGE)  e
a Secretaria de Estado de Cultu-
ra e Turismo (Se cult) identifi-
caram uma série de irregularida-
des no processo eleitoral do Con-
selho Estadual de Política Cultu-
ral (Consec) para o biênio 2023-
2025. A partir da apuração  rea-
lizada pelo Núcleo de Combate
à Corrupção (NUCC) e pela Au-
ditoria-Geral do Estado, a pedi-
do da Secult, foram constatados
graves problemas que indicam
fraude nas eleições. 

Dessa forma, um novo pro-
cesso eleitoral dos conselhei-
ros será realizado, com um
maior rigor para evitar desvios

e garantir a máxima transpa-
rência e legalidade na forma-
ção do Consec.  Entre as prin-
cipais irregularidades encontra-
das, destacam-se inconsistên-
cias cadas-trais graves. Foram
detectados 763 votos com da-
tas de nascimento divergentes
das regis-tradas na Receita Fe-
deral do Brasil (RFB).

Além disso, 17 votos foram
anulados devido à não corres-
pondência entre CPFs e nomes
na base da Receita Federal, e
16 votos foram registra-dos
com CPFs inexistentes. Ainda
mais alarmante, 49 votos fo-
ram computados a partir de
CPFs de titulares falecidos.

Outra irregularidade signi-
ficativa foi o uso repetido de
endereços de IP para votação.
Cerca de 32% dos votos foram
computados a partir de ende-
reços de IP repetidos. Em um
caso específico, 476 votos fo-
ram originados de apenas cin-
co endereços de IP. 

Diante dessas descobertas,
a CGE fez várias recomenda-
ções para mitigar fraudes e as-
segurar a integridade dos futu-
ros processos eleitorais. Entre
as recomendações estão a uti-
lização da plataforma Gov.br
para validação dos dados dos
eleitores, aceitando apenas ca-
dastros completos e válidos, e

CGE e a Secult identificam fraudes no
processo eleitoral do Consec e nova eleição
será realizada para garantir transparência

o aprimoramento do edital do
processo eleitoral, incluindo
cláusulas claras que definam as
condutas permitidas e vedadas,
além de sanções para irregula-
ridades. Também foi sugerido
o estabelecimento de um siste-
ma contínuo de monitoramento
e auditoria para detectar e pre-
venir fraudes, garantindo a
transparência e legitimidade dos
processos eleitorais.

De acordo com a CGE, os
relatórios foram enviados para
o Ministério Público e Polícia
Civil para que haja apuração de
responsabilidade criminal dos
autores das fraudes.
(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)
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RECEITA SEM DÚVIDAS
A proposta dessa coluna é esclarecer as principais dúvidas da
população sobre os serviços e atividades da Receita Federal

Para maiores informações procure nossos canais de atendimento
https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/fale-conosco

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/chat

A RECEITA FEDERAL DO BRASIL PROMOVE
A CONSCIENTIZAÇÃO DA IMPORTÂNCIA

SOCIOECONÔMICA DOS TRIBUTOS PARA
A SOCIEDADE COMO UM TODO

ASSUNTO
- DIRPF -

1 - Deduções legais ou
desconto simplificado?

O imposto de renda é
calculado aplicando um
percentual sobre a base de
cálculo. A base de cálculo é
tudo que a pessoa recebeu
de rendimentos tributáveis
menos as despesas dedutí-
veis. Ou seja, quanto menor
a base de cálculo, menor o
imposto. Quanto maior as
despesas dedutíveis, menor
o imposto.

Por exemplo: Se uma
pessoa recebeu rendimentos
anuais de R$ 50 mil e pos-
sui despesas dedutíveis de
R$ 5 mil somente pagará
imposto sobre a base de cál-
culo que é R$ 45mil.

Você pode escolher en-
tre as despesas dedutíveis
(deduções legais) ou o des-
conto padrão de 20% (des-
conto simplificado), limitado
a R$ 16.154,34 (desconto
máximo). Mas atenção! Se
usar o desconto padrão, não
poderá utilizar as despesas.

Seguindo o exemplo an-
terior, havendo somente R$
5 mil de despesas dedutíveis,
seria melhor escolher o des-
conto simplificado de 20%
(R$ 10 mil) que reduziria a
base de cálculo para R$ 40
mil.

2 - Preciso informar o
número do recibo da
declaração anterior?

Na entrega de declara-
ção original (a primeira en-
tregue do ano) o número do
recibo de entrega da decla-
ração anterior é opcional.
Ele é solicitado para fazer
uma vinculação com a de-
claração anterior.

Na entrega de declara-
ção retificadora (para cor-
rigir a anterior do mesmo
ano) o número do recibo de
entrega da declaração an-
terior é obrigatório. Ele é so-
licitado para identificar a de-
claração que está sendo
substituída.

O número do recibo de
entrega da declaração pode
ser obtido pelo programa uti-
lizado para o envio, pelo app
ou pelo e-CAC.

3 - Como declarar
PGBL e VGBL?

O PGBL (Plano Gerador
de Benefícios Livres) é um
plano de previdência, que
você pode utilizar como des-
pesa dedutível na declara-
ção do imposto de renda, até

o limite de 12% dos rendi-
mentos tributáveis. Os valo-
res pagos no ano devem ser
declarados na ficha de pa-
gamentos efetuados no có-
digo 36 Previdência Com-
plementar.

O VGBL (Vida Gerador
de Benefícios Livre) é um
plano de previdência, que
funciona como um fundo de
investimento para aposenta-
doria. A despesa com VGBL
não é dedutível. O saldo em
31 de dezembro deve ser in-
formado na declaração de
imposto de renda na ficha de
bens e direitos, no grupo
Outros Bens e Direitos, no
código 06 VGBL.

Os rendimentos recebi-
dos do VGBL são tributáveis
e devem ser declarados:

• no quadro "Rendimen-
tos Tributáveis Recebidos de
Pessoa Jurídica", caso tenha
optado pela tributação pro-
gressiva; ou

• no quadro "Rendimen-
tos Sujeitos à Tributação Ex-
clusiva/Definitiva", caso te-
nha optado pela tributação
por essa forma de tributa-
ção.

Devo atualizar o valor
dos meus bens?

Bens adquiridos após 31/
12/1995 devem ser declara-
dos pelo seu valor de aquisi-
ção (sem aplicação de qual-
quer correção), mesmo que
estejam valendo mais ou
menos.

4 - Linha telefônica: ain-
da precisa declarar?

Não precisa informar na
declaração:

• saldos de contas corren-
tes bancárias e demais apli-
cações financeiras até R$
140,00;

• bens móveis (exceto
veículos automotores, em-
barcações e aeronaves) ad-
quiridos por menos de R$
5.000,00;

quotas de uma mesma
empresa, negociadas ou não
em bolsa de valores, bem
como ouro, ativo financeiro,
cujo valor de aquisição seja
menor do que R$ 1.000,00;

• dívidas e ônus reais de
valor igual ou inferior a R$
5.000,00.

Normalmente as linhas
telefônicas possuem valores
baixos, mas se for declara-
da, deve ser classificada no
grupo Bens Móveis, código
99 - Outros Bens Móveis.

(5ª PARTE)

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, em iniciativa
conjunta entre a Vigilância em
Saúde, Atenção Primária e Imu-
nização Municipal, anunciou
nesta segunda-feira, 17, a aber-
tura de três novas salas de va-
cinação em Unidades de Saúde
da Família (USF). As novas
salas estão localizadas nas USF
Veneza, USF João XXIII e
USF Vila Mariana, estrategica-
mente distribuídas para melhor
atender a população em diver-
sas regiões da cidade.

Segundo o coordenador de
Imunização, Rafael Amorim,
esta ação tem como objetivo
principal facilitar o acesso da
população às vacinas, especi-
almente em um momento em
que a vacinação se mostra es-
sencial para a saúde pública. “A
ampliação do serviço é um pas-
so importante para aumentar a
cobertura vacinal e proteger

Prefeitura amplia salas
de vacina em Paraíso

nossa comunidade contra do-
enças preveníveis”, destacou
Rafael.

Além da facilidade de aces-
so, a abertura das novas salas
de vacinação também visa pro-

mover uma maior conscien-
tização sobre a importância da
imunização. A Prefeitura, atra-
vés de campanhas educativas
e ações comunitárias, reforça
a necessidade de manter a ca-

derneta de vacinação em dia,
especialmente para crianças,
idosos e pessoas com comorbi-
dades.

As novas salas de vacina-
ção funcionarão durante o ex-
pediente das USF’s, com aten-
dimento por ordem de chega-
da. A população deve levar do-
cumento de identidade e a ca-
derneta de vacinação para re-
ceber as doses necessárias.

A Prefeitura reafirma seu
compromisso com a saúde e
bem-estar da população, inves-
tindo em medidas que garan-
tam acesso aos serviços essen-
ciais de forma inclusiva e efi-
caz. A colaboração entre os
setores de Vigilância em Saú-
de, Atenção Primária e Imuni-
zação Municipal demonstram a
força do trabalho conjunto em
prol de um objetivo comum: a
saúde de todos.

(Secom Pref. SSP)

USF - Veneza com a vacinadora Tamires Mariana de Lima USF - João XXIII com a vacinadora Ana Maria de Souza

USF -Vila Mariana com a vacinadora Fabiola de Oliveira

FOTOS: João Gustavo/Prefeitura
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5G EXPANDE NO SUL DE MINAS

O Ministério das Comunicações divulgou uma lista de
168 municípios brasileiros onde operadoras de telefonia po-
derão solicitar à Anatel o licenciamento para ativação de
estações de 5G na faixa de 3,5 GHz, incluindo sete cidades
do Sul de Minas: Alfenas, Boa Esperança, Jacutinga, Ma-
chado, Monte Sião, Nepomuceno e São Sebastião da Bela
Vista. Atualmente, apenas 11 cidades da região possuem o
serviço em operação, enquanto duas aguardam autorização
para ativação. (Jornal Diário Regional – Pouso Alegre)
https://jornaldiarioregional.com.br/2024/06/18/expansao-do-
5g-no-sul-de-minas-operadoras-podem-pedir-ativacao-do-si-
nal-5g-e-novas-cidades-poderao-solicitar-licenciamento-a-
anatel/

ESTUDANTES TERÃO ACESSO A ACERVO BRITÂNICO
A Secretaria de Educação de Minas Gerais estabeleceu

uma parceria com a Britannica Education para disponibilizar
seu vasto acervo educacional digital a mais de 1,6 milhão
de estudantes da rede estadual. Este acordo inclui acesso
a milhares de artigos, imagens e vídeos educacionais atra-
vés do aplicativo Britannica Escola, facilitando o aprendiza-
do tanto para alunos quanto para professores. A iniciativa
visa melhorar a qualidade da educação pública no estado,
oferecendo recursos alinhados ao currículo local e promo-
vendo o desenvolvimento de habilidades digitais e pedagógi-
cas entre educadores. (Cidade Conecta – Nova Lima)
https://www.cidadeconecta.com/noticias/estudantes-minei-
ros-terao-acesso-a-conteudos-da-enciclopedia-britanica/

MOSTRA ENFOCA A DIVERSIDADE NO CINEMA
A “Mostra Todas as Cores”, integrante do Circuito Muni-

cipal de Cultura de Belo Horizonte, será realizada no Cine
Santa Tereza entre os dias 19 e 30 de junho. Com uma
seleção de 11 filmes documentais e ficcionais, sendo nove
nacionais e duas estrangeiros, o evento celebra o orgulho
lgbtqia+. A programação gratuita aborda temas como diver-
sidade, amor, aceitação, resistência e ativismo, com filmes
inéditos e sessões comentadas por cineastas e convida-
dos. Organizado pela Prefeitura de Belo Horizonte em par-
ceria com o Instituto Odeon, o evento busca ampliar pers-
pectivas sobre as questões de gênero e promover o acesso
democrático à cultura cinematográfica na cidade. (Jornal
Esplanada – Belo Horizonte)   https://
jornalesplanada.com.br/mostra-no-cine-santa-tereza-enfoca-
a-diversidade-no-cinema-contemporaneo/

VIÇOSA ADERE AO CIDADES DO FUTURO
Viçosa se prepara para ingressar no programa Cidades

do Futuro, iniciativa do Governo de Minas através da Secre-
taria de Estado de Desenvolvimento Econômico (Sede-MG).
A adesão será formalizada no próximo dia 2 de julho, mar-
cando a última etapa da caravana que percorre o estado
para incluir novos municípios no programa. O Cidades do
Futuro, lançado no final do ano passado, visa tornar as cida-
des mineiras mais inovadoras, inteligentes e tecnológicas.
Viçosa se unirá a mais de 50 cidades já participantes. (Fo-
lha da Mata – Viçosa) https://www.folhadamata.com.br/
vicosa-vai-aderir-ao-programa-cidades-do-futuro-do-governo-
de-minas

VICTOR E LEO NA ABERTURA DA EXPOAGRO
Governador Valadares se prepara para mais uma edição

da Expoagro, que acontecerá de 5 a 14 de julho. O show de
abertura do evento, que acontece no dia 5, será realizado
pela dupla sertaneja Victor e Leo. Conhecidos desde os anos
2000 pelo seu sucesso avassalador, os irmãos mineiros
anunciaram uma pausa na carreira em 2018, mas retornaram
aos palcos em março deste ano. A produção enfatizou que
a decisão de trazer a dupla foi baseada no sucesso garanti-
do e nas boas recordações que eles trazem ao público. (Di-
ário do Rio Doce – Governador Valadares) https://
drd.com.br/victor-e-leo-marcam-presenca-na-abertura-da-
expoagro/

CIDADE ESTUDA MOSQUITO TRANSMISSOR
Fabriciano está enfrentando um surto de Febre

Oropouche, com 30 casos confirmados na cidade, segundo
a Secretaria de Governança da Saúde. Após testes que des-
cartaram dengue e chikungunya, foram iniciados estudos
para capturar o mosquito transmissor, conhecido como
Maruim ou Pólvora, utilizando armadilhas luminosas no Bairro
Caladão, onde a incidência é maior. A Funed está envolvida
na coleta e análise das amostras para virologia, visando
entender e controlar a propagação da doença, cujos sinto-
mas se assemelham aos da dengue. Medidas preventivas
similares às de outras doenças transmitidas por mosquitos
são recomendadas para evitar a exposição ao vírus. (Jornal
Classivale – Ipatinga) https://jornalclassivale.com.br/noti-
cia/3412/pico-do-soares-e-atracao-imperdivel-no-parque-es-
tadual-da-serra-do-brigadeiro

CONCESSIONÁRIA DA MG-050 INICIA COBRANÇA
A Via Nascentes, concessionária responsável pelo Siste-

ma MG-050/BR-265/BR-491, começou a cobrar tarifa integral
de pedágio para todos os eixos de veículos carregados ou
com documentos fiscais pendentes em suas rodovias a partir
de segunda-feira, 17 de junho. A medida inclui a regulamenta-
ção da isenção de pedágio para eixos suspensos de veículos
de carga que estejam vazios. A decisão segue a Lei Estadual
e uma nota técnica da Secretaria de Estado de Infraestrutura,
Mobilidade e Parcerias (Seinfra), aprovada pela Comissão de
Regulação de Transportes (CRT), estabelecendo critérios para
determinar quando um veículo está vazio, usando verificação
visual e leitura eletrônica dos documentos fiscais. (O Perga-
minho – Formiga) https://www.opergaminho.com.br/mg-050-
concessionaria-inicia-cobranca-de-eixos-suspensos-de-
veiculos-comerciais-carregados

Por Ralph Diniz

Após denúncias de sérios
problemas financeiros, a San-
ta Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso e o
prefeito da cidade responde-
ram alegações recentemente
divulgadas. O Jornal do Su-
doeste publicou matéria na
edição impressa de sábado e
em nosso portal www.jornaldo
sudoeste.com.br, 15,  alegan-
do atrasos no pagamento de
salários de funcionários e em
outras despesas essenciais do
hospital, além da supressão de
coordenadores em departa-
mentos vitais.

As informações foram re-
passadas ao “JS” por funcio-
nários que preferiram não se
identificar. Segundo eles, exis-
te um sentimento de “tensão
crescente”, com a equipe do
hospital relatando sobrecarga
de trabalho e insegurança
quanto ao recebimento de
seus salários. “Estamos traba-

Santa Casa de Paraíso emite nota
sobre denúncia de crise financeira
Provedoria afirma que atrasados são fruto de “ausência de repasses das fontes de custeio”;

Prefeito diz que SUS está em dia: “Ainda adiantamos R$ 600 mil”

lhando no limite, tanto emoci-
onal quanto fisicamente, e ain-
da temos que lidar com a in-
certeza de nossos pagamen-
tos”, comentou um dos funci-
onários sob anonimato.

A nota divulgada no sába-
do, 15, assinada pela prove-
doria da instituição após a
veiculação da reportagem des-
taca: “A Santa Casa de Mise-
ricórdia informa que o orça-
mento mensal para pagamen-
to de colaboradores e forne-
cedores demanda uma série
de fatores e repasses finan-
ceiros de entes públicos e en-
tidades privadas, e pelo ca-
ráter filantrópico da instituição,
todos os recursos angariados
pela instituição são utilizados
para pagamento de despesas
e manutenção do sistema sa-
nitário da população.”

Sobre os atrasos salariais,
a provedoria do hospital expli-
cou que são resultado de “au-
sência de repasses das fontes
de custeio”. A instituição as-

segura que, uma vez recebi-
dos os repasses, os pagamen-
tos são efetuados imediata-
mente.

Quanto às reestruturações
de cargo, a nota oficial da
provedoria declara: “Estamos
em constantes alterações de
fluxo para tentar melhor aten-
der a população com um cus-
to de operação menor. Infe-
lizmente a realidade da Santa
Casa não permite a manuten-
ção de todos os colaborado-
res e cortes são necessários,
na tentativa de atender o inte-
resse da população e manu-
tenção assistencial.”

Após a publicação da nota
no perfil da Santa Casa Insta-
gram, o prefeito Marcelo Mo-
rais se pronunciou nos comen-
tários, informando a inexis-
tência de atrasos nos repas-
ses por parte do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS). “Informo
como Gestor do SUS na cida-
de que não existem pagamen-
tos atrasados por parte do SUS

e que ainda adiantamos R$
600 mil que deveriam ser pa-
gos após produção por parte
do hospital para justamente
custear suas despesas,” de-
clarou Morais. Ele também
ressaltou que há “4 milhões
para serem feitos em cirurgi-
as eletivas do programa ‘Valo-
ra’ e que basta haver produ-
ção das mesmas para o recur-
so ir para a instituição.”

No último parágrafo da
nota, a administração do hos-
pital afirma que a resposta foi
enviada ao “JS” a tempo de
ser publicada, contudo, “por
algum motivo técnico, não foi
recepcionada” pela reporta-
gem. Contudo, a explicação é
improcedente, uma vez que o
responsável pela comunica-
ção da instituição somente
encaminhou a resposta para
esta reportagem na tarde de
sábado via WhatsApp, única
ferramenta pela qual as par-
tes conversavam desde a ma-
nhã de quinta-feira, 13.

Realidade
Realidade

I
Que pena aconteceu com Talita

Aos doze anos conheceu o craque
Com olhos claros é moça bonita
Para sua mãe foi o maior baque

II
Hoje na cracolândia ela mora

Após quatorze anos vem lutando
Durante esses anos sua mãe chora
Com lágrimas a vida vai levando

III
Quando vê seu filho, seu olhar reluz

Largar o vício não tem esperança
Para ela, o belo não tem mais luz

IV
Amar o filho, ela tem certeza

Sofre muito a pequena criança
Em nada no mundo vê mais beleza

Fonte: Record News
Inspiração: minha

Marene Lizareli Paes - Professora formada pela UMG
aem Letras - Português e Inglês e sua Literaturas

• Dos Leitores •

A luz que brilha em nos-
sas vidas, é a mesma para to-
dos, clareando a caminhada
terrena individual de cada ir-
mão.

Costumeiramente, ouvi-
mos queixas a respeito de que
a estrela de um, brilha mais
do que a do outro. Como as-
sim? Se o brilho que vem do
alto, não tem sombras, se es-
palha de forma igualitária a
cada um de nós.

 Será que a causa não re-
side em nós?

Será que não somos os
responsáveis pelo filtro, pelo
bloqueio, não permitindo as-
sim que a claridade penetre
em nossas vidas?

Uma reflexão a esse res-
peito se faz necessária, pois
se a luz é a mesma para to-
dos, a causa pode estar na in-
dividualidade de cada ser, na
forma do comportamento, nas
ações e atitudes, permitindo
ou não que a luz clareie cada
caminho.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
O BRILHO DA LUZ

Se o nosso corpo é a mo-
rada do espirito enquanto en-
carnados, é no seu interior que
reside e se armazena o nosso
brilho, e o revelamos todas as
vezes que somos chamados a
convivência.

De que forma estamos re-
velando a nossa luz?

Meus irmãos, aproveite-
mos a oportunidade recebi-
da e cuidemos de nosso bri-
lho, pois a esponja que pro-
voca o polimento, vem das
ações conscientes, das ati-
tudes edificantes que relu-
zem de dentro para fora. Não
permitamos que o nosso
vaso da vida, se apresente
de forma embaçada, opaca,
ofuscada.

Que sejamos Luz, Brilho,
Claridade….

Paz e Luz!

UEK - União Espirita de
Kardec, São Sebastião do

Paraíso - 17/06/2024.
����������������������������������������������������������������������������������������������������

A Universidade do Estado
de Minas Gerais (Uemg) publi-
cou nesta terça-feira (18/6) o
edital do Vestibular Uemg/EaD
2024 com oportunidades para
os cursos de graduação na
modalidade a distância.

O processo seletivo conta
com 680 vagas em três cursos
gratuitos: licenciatura em Pe-
dagogia, licenciatura em Letras/
Libras/Língua Portuguesa e
suas Literaturas e bacharelado
em Administração Pública.

A seleção será realizada em
etapa única, com caráter clas-
sificatório e eliminatório, por
meio de Avaliação Curricular do
Ensino Médio, considerando as
notas de Língua Portuguesa e
Matemática.

O edital prevê reserva de
vagas para o Programa de Se-
leção Socioeconômica da Uemg
(Procan), Inclusão Regional e
candidatos surdos, com dife-
rentes categorias e percentuais.
Detalhes sobre os critérios de
cada categoria, documentos
necessários e cronograma
completo estão disponíveis no
edital, no site do vestibular.

O curso de Pedagogia, ofe-
recido pela unidade acadêmica
de Ibirité, na Região Metropo-
litana de Belo Horizonte (RM
BH), possui 150 vagas distri-
buídas nos polos presenciais de
Abaeté, Carandaí, Frutal,
Nanuque e Taiobeiras, cada um
com 30 vagas.

O curso de Letras/Libras/
Língua Portuguesa e suas Li-
teraturas, por sua vez, é ofere-
cido pela Faculdade de Educa-
ção (FaE) e possui 210 vagas
distribuídas nos polos presen-
ciais de Águas Formosas, Belo
Horizonte, Buritis, Conselheiro
Lafaiete, Frutal, Joaíma e Po-
ços de Caldas, cada um tam-
bém com 30 vagas.

Já o curso de Administra-
ção Pública, da Faculdade de
Políticas Públicas e Gestão de
Negócios (FaPPGeN), conta
com 320 vagas nos polos de
apoio presenciais em Buritis,
Cambuí, Divinópolis, Ibirité,
Ipanema, Jaboticatubas, Leo-
poldina e Poços de Caldas, cada
um com 40 vagas.

As vagas deste processo
seletivo são provenientes
do Edital 9/2022, da Coordena-
ção de Aperfeiçoamento de Pes-
soal de Nível Superior (Capes),
que possibilita a parceria da
Uemg com os polos de apoio
presenciais da Universidade
Aberta do Brasil (UAB).

Para a pró-reitora adjunta de
Graduação, professora Weles-
sandra Benfica, o Vestibular
EAD reforça o compromisso da
Uemg em contribuir para a for-

mação de cidadãos comprome-
tidos com o desenvolvimento
e a integração dos setores da
sociedade e das regiões de Mi-
nas Gerais.

“Em função de sua estru-
tura multicampi e de sua mis-
são integradora dos territórios
mineiros, a Uemg utiliza o en-
sino a distância de modo a pos-
sibilitar maior capilaridade e
propagação de suas ações no
âmbito da graduação, pós-gra-
duação e extensão em Minas
Gerais”, afirma.

RESERVA DE VAGAS
Das 680 vagas oferecidas

pelo Vestibular EAD 2024 da
Uemg, 50% vão ser oferecidas
na modalidade de ampla con-
corrência, 45% serão destina-
das ao Programa de Seleção
Socioeconômica (Procan) e 5%
à Inclusão Regional. A definição
consta na Resolução 623, de
22/4 deste ano, do Conselho
Universitário (Conun).

Entre as vagas reservadas
para o Procan, 21% são reser-
vadas para candidatos negros;
3% para quilombolas; 3% para
indígenas; 2% para ciganos;
16% para candidatos que cur-
saram o ensino médio em es-
colas públicas; e 5% para pes-
soas com deficiência.

Com exceção da última ca-
tegoria, todos os candidatos
devem ter cursado integral-
mente o ensino médio em es-
colas públicos e precisam com-
provar renda familiar bruta, por
pessoa, igual ou inferior a um
salário mínimo e meio.

Também haverá reserva de
vagas para a Inclusão Regio-
nal, categoria que contempla
pessoas que vivem em Minas
Gerais e tenham cursado, inte-
gralmente, o ensino médio em
instituições de ensino públicas,
das redes municipal, estadual
ou federal, sediadas no estado.

Para o curso de Letras/Li-
bras/Língua Portuguesa e suas
Literaturas, metade das vagas
será reservada a candidatos
surdos ou com deficiência au-
ditiva. Essa reserva de vagas
vai ser aplicada concomitante-
mente com as demais modali-
dades.

No Vestibular Uemg/EAD
2024, haverá uma taxa de ins-
crição de R$ 80, que deve ser
paga até o dia 31/7. Candida-
tos pelo Procan e Inclusão Re-
gional podem solicitar a isen-
ção entre os dias 24/6 e 8/7; o
período também se estende à
reserva de vagas para pessoas
com deficiência auditiva, no
curso de Letras/Libras/Língua
Portuguesa e suas Literaturas.

(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Uemg publica edital
do vestibular para

cursos de graduação
a distância

Inscrições estarão abertas entre
24/6 a 30/7/2024 pela internet
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1996

IMÓVEIS

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar
com frutas, poço artesiano,
ponto de comércio, locali-
zado próximo da estrada
do Morro Vermelho, à 7 km
de Paraíso. Contato 35
99921-4967 com Vinícios.

• VENDE-SE CASA NO CEN-
TRO: av. Dr. Delfim Moreira, 23
e 33. Com sala grande, copa,
2 quartos (grande e um me-
nor), banheiro, cozinha, jardim
de inverno, nos fundos uma
suíte separada com área gran-
de, área de serviço e garagem,
Tratar com Abadia pelo fone
35 99181-6022 à tarde.

• APARTAMENTO À
VENDA: Apartamento cober-
tura à venda por R$ 550.
000,00, Bairro Lagoinha em
São Sebastião do Paraíso -
MG, 1 SUÍTE, 2 QUARTOS, 4
BANHEIROS E  1 VAGA DE
ESTACIONAMENTO. Para
mais informações, entre em
contato (11) 99196-0707 COM
TRATAR COM ANDRE

• VENDE-SE CASA NOVA EM
LOCALIZAÇÃO PRIVILEGIA-
DA: Rua João do Nino 265,
bairro California Garden, com
160m2 de area construida,
garagem para 2 carros, sala,
copa/cozinha ampla, 3 quar-
tos, 2 banheiros, lavanderia,
quintal. Tratar direto com pro-
prietário 35 99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja,
com banheiro; pátio de esta-
cionamento para 10 veículos,
mais quintal (para expansão
de mais suítes). Compre com
a Rejane Imóveis em São Se-

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande movimento,

2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede boa,
área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão,
tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha, banheiro,

garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social,

lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha, banheiro
social, lavanderia, garagem 03 autos

SERVIÇOS EM
MADEIRA EM GERAL

Carlos Delfante
Serviços de carpintaria. Fazemos telhados,
formas para concretos, forros, assoalhos,

curral, portas e quiosques.
TRATAR:TRATAR:TRATAR:TRATAR:TRATAR:  99937-8502 99937-8502 99937-8502 99937-8502 99937-8502

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone 3558-
6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

• CUIDADOR E ACOMPANHANTE
DE DOENTES NA SANTA CASA
OU RESIDÊNCIA, de dia ou à
noite. Contato com WILSON:
9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPITA-
LAR E CUIDADORA: com expe-
riência e referências, nos finais
de semana, Regina Miranda,
tratar pelo fone 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPITA-
LAR E CUIDADORA: com expe-
riência e referências, nos finais
de semana, Regislaine, tratar
pelo fone 99931-7383 zap

OPORTUNIDADES

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noite ou
dia.

• SORRISO ATACADO: da cida-
de de Guaranesia com mais de
20 anos no ramo de distribui-
ção está contratando vendedor
externo pra área de São Sebas-
tião do Paraíso interessado
mandar currículos no zap
99107-6535

VEÍCULO

• S10 2007 EXECUTIVE 2.8:
4x4 diesel, prata cabina dupla, câmara rê,
sentor ré, engate, 5 pneus novos, apenas
140 km, com manual e segundo dondo.
Contato 35 99234-5494

• FOX ROCK IN RIO 2013/2014: Quilometragem 168200, Pneus
os quatro em ótimo estado. Pintura ok, mecânica ok, amortece-
dores trocados há pouco mais de um ano. Estou com o carro há
sete anos e sou o segundo dono. IPVA 24 pago. Licenci-amento
24 pago, sem multas e restrição. Carro totalmente quitado. En-
trar em contato, com Alexandre - (19) 99279-8361

bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se ap. em Ribei-
rão Preto. Jardim Paulista.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Área útil: 46 m², sala: 23
m². 1 dormitório, com armário
embutido e ar-condicionado.
Recém-pintado. 1 vaga cober-
ta na garagem. Condomínio:
190 reais. Valor: 180 mil. Tra-
tar Regina, 16 99975-1363 ou
Cláudia, 16 99794-1380.

• QUITINETE EM RIBEIRÃO:
Vende-se quitinete em Ribeirão
Preto. Vila Seixas. Excelente
imóvel e localização. Cozinha
e área de serviço separadas da
sala. Recém- pintado. 1 vaga
na garagem. Condomínio: 110
reais. Valor: 140 mil. Tratar Re-
gina, 16 99975-1363 ou Cláu-
dia, 16 99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar (35)
99270-1575

• VENDE-SE UMA CASA NO
BAIRRO MEDITERRANÉE -
SÃO SEBASTIÃO DO PA-
RAÍSO: Terreno 250 m²,
área construída:  121 m².
Composta por: 1 sala soci-
al, 3 quartos uma suíte, 1
banheiro social, cozinha in-
tegrada, sala de jantar, 1 la-
vanderia coberta, garagem
ampla para 2 dois carros,
área de ampliação. Tratar
99901-3912 com Aparecida
e 11 96711-5976

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a Geraldo Marcolini.
99842-4251. LUCIMAR

• TERRENO: na rua expedici-
onário José Colombaroli, 190
no Mediterranee 2,300 m,
água ligada. Murado e quita-
do. Preço: R$ 170,00. Tratar
Cláudio 99945-1858

• SALA COMERCIAL na rua
Tiradentes, centro. Tratar pelo
fone 99842-4251

Poema à Vida
Eliana Mumic Ferreira

Se vale a pena viver?
A existência é um sonho às vezes,

doce e tão belo e, às vezes, nos faz sofrer.
É como águas de um rio, correndo sem descansar,

vencendo seus desafios, seguindo em busca do mar.
Contempla em torno de ti as noites de lua inteira e,
quando o dia desperta, sente a paz do amanhecer.

Vê como a terra é bonita quando a semente germina.
Vê como o vento se agita a estremecer na folhagem.

A natureza é uma dança de formas, luzes e cores que
reproduz as imagens de um eterno renascer.

Aproveita, pois, a luz ao dia que te foi dado, olha as
estrelas, no céu, vê a beleza dos prados, e sente que

tudo isto, é um presente de Deus.
Esquece aquela ferida, de mágoas, sem cicatriz.

Quem perdoa se liberta para amar e ser feliz.
Conserva no coração a fé, o amor, a esperança, vê as

fores, sente o vento, o céu, as nuvens, as águas e
abraça a felicidade agora, neste momento.

Nossa existência é um sonho, um sonho breve e
dourado: vive teu sonho e não deixa

que acabe sem ser sonhado.

Extraído do livro "Antologia - 30 Anos da Academia
Paraisense de Cultura".

ELIANA MUMIC FERREIRA, membro
da Academia Paraisense de Cultura.
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Entretanto
Renato Zupo *

PAULO FIGUEIREDO
Sempre gostei da prosa jornalística de

Paulo Figueiredo, hoje blogueiro e youtubber
“exilado” nos Estados Unidos. Teve contas
bancárias e redes sociais bloqueadas por
supostas desinformações, Fake News e por
compor hipoteticamente  o chamado “Gabi-
nete do Ódio”. Hipotética e ideologicamente.

Crime de opinião? Jornalistas de esquer-
da são muito mais contundentes e vez ou
outra distorcem os fatos com bastante mais
assiduidade e estão por aí, proseando o que
bem entendem. Canso de repetir: quando o
discurso era um só, todos podiam falar o
que bem entendessem. Com o confronto de
ideias, há os que não podem mais expres-
sá-las.

Voltando ao Paulo, da  América livre ele
continua se manifestando e na oportunidade
de um comentário sobre uma afronta sofrida
pelo Ministro Alexandre de Moraes em um
restaurante paulistano, mencionou que seu
avô, quando presidente da república, era adu-
lado e idolatrado por onde passasse.

Não se esqueçam e quem não sabe
aprenda: o avô do Paulo é o ex-presidente
General João Batista Figueiredo, o último  do
regime militar.

O AVÔ
Vivi intensamente os anos do General

Figueiredo no  poder. Eu era então um ado-
lescente politizado. Depois dissequei aque-
le período político-histórico através de obras
como “O Sacerdote e o Feiticeiro”, de Elio
Gaspari. O último presidente militar foi in-
tenso, o adjetivo que melhor o definiria. Era
rude, truculento, gostava de cavalos, afirman-
do preferi-los às pessoas. Também pediu que
o esquecessem quando saiu do poder, e certa
vez pegou um jornalista pelo colarinho e sa-
cudiu durante uma entrevista, mandando-o
calar a boca, aos berros.

Talvez por este mau humor nato e por ser,
afinal, um general no poder em um período
(ainda) de exceção democrática, as pesso-
as o adulassem quando o viam na  rua. Medo
ou respeito? Naquela época, com sacolejos
e berros calavam-se os opositores. Hoje a
coisa é mais  refinada, mas adversários polí-
ticos são calados do mesmo jeito, e por mais
tempo. Que o diga o neto do presidente
Figueiredo.

No entanto, foi Figueiredo (o avô), com
aquela brabeza toda, que permitiu a reaber-
tura política, a anistia, e trouxe de volta
opositores de esquerda exilados no exterior,
os repatriando. Deixou que Leonel Brizola
voltasse, ele que tentara um golpe de esta-
do quando derrubaram do poder seu cunha-
do João Goulart.  Permitiu a sucessão indi-
reta e entregou o poder a José Sarney, com
Tancredo Neves gravemente enfermo. Era
Tancredo o eleito, depois morto, e Sarney
terminou a redemocratização brasileira inici-
ada por Figueiredo.

O MENOS MAU
Havia uma ala mais dura do Exército que

não queria devolver o poder aos civis de for-
ma alguma. Silvio Frota e Newton Cruz eram
dois dos generais que defendiam o “Golpe
dentro do Golpe”, forçando o prosseguimen-
to do regime militar e apeando Figueiredo do
poder. Iria voltar a porrada e o AI-5 se perpe-
tuaria com outro nome.

Depois de passar a faixa  presidencial a
Sarney, o General Figueiredo, o avô do Gui-
lherme, o que preferia cavalos à pessoas,
segredou a amigos em um bate papo etílico
(felizmente filmado e exibido no Fantástico,
na década de 90), que não permitiria mais a
impunidade de militares prendendo e  arre-
bentando. Transmitiu esta intolerância aos
subordinados diretos e mais próximos e
acendeu uma disputa interna que soube con-
tornar – não  com elegância e galhardia, que
esse não era seu estilo. Com  uma truculência
do bem,  mandou avisar que saberia ser pior
ainda se necessário fosse e que o período
das Forças Armadas à frente da nação esta-
va se encerrando.

Esqueci de dizer. Figueiredo achava o
poder  uma  chatice e só assumiu a presidên-
cia para evitar que a repressão endurecesse
mais ainda. Desde o início no Palácio da Al-
vorada, planejou a anistia de seus adversári-
os e a reabertura democrática. Era o menos
mau deles todos.

SOBRE A DITADURA
Lembro-me de Jair Bolsonaro comentan-

do ironicamente o período de exceção do
regime militar. Ele salientou que era a única
ditadura  do mundo com  sucessão no  po-
der e eleições,  ainda que indiretas. Verda-
de. Foram cinco diferentes presidentes da
República,  eleitos por colégios eleitorais com
representatividade – eleições  indiretas, como
sempre foram as americanas. Guardadas as
devidas proporções, pelo amor de Deus.

Poucos se lembram ou sabem, mas ha-
via oposição ao regime militar e candidatos
(derrotados) nos colégios  eleitorais durante
as sucessões. Mário Covas e Ulisses Gui-
marães foram opositores declarados e, con-
quanto investigados pelos órgãos de segu-
rança da  época, faziam política livremente.

Gosto sempre de acrescentar, quando
comentamos aqui  sobre o regime militar, que
todo período de exceção democrática é ruim,
toda “ditadura” é ruim. Mas a nossa  foi bas-
tante peculiar, pelos motivos lembrados por
Bolsonaro e por razões históricas.  Nós bra-
sileiros não somos de briga, ou ao  menos
não éramos.

MANIPULAÇÃO
Ao ensejo de desinformação e manipula-

ção de informações, assistam à nova série
documental da Netflix: Hitler e o Nazismo.
Mas assistam com cuidado. É parcialmente
baseada na obra do jornalista William Shirer,
que li, “Ascenção e Queda do III Reich”.

Shirer era correspondente americano na Ale-
manha desde o surgimento do nazismo até
seu ocaso e escreveu em tempo real a tudo
que presenciou, em um documento históri-
co precioso. No entanto, a série entremeia
os relatos do autor com depoimentos atuais
de especialistas modernos, e aí é que a coi-
sa esculhamba.

Explico. Shirer, e qualquer outro jornalis-
ta ou historiador sério da época, jamais
acoplou a ideia do nazismo ao extremismo
conservador e ao combate ao comunismo –
tampouco Hitler o fez em sua obra asquero-
sa e autobiográfica, “Mein Kampf”. Os espe-
cialistas atuais entrevistados na série docu-
mental é que dizem isso, como se estives-
sem complementando o livro que lhe deu ori-
gem.

O nazismo era o nazismo, peculiaríssimo,
e não um movimento político de “extrema
direita”. Hitler não tinha lado e era antissemita
porque os judeus eram os detentores do ca-
pital, a elite endinheirada e odiada que ainda
dava as cartas na economia combalida da
Alemanha entre as guerras, no período que
ficou conhecido como a “República de
Weimar”.  Tanto que a primeira medida to-
mada contra os judeus quando o partido na-
zista assume o poder é um embargo econô-
mico… às suas lojas, indústrias e fábricas,
incentivando alemães a não comprarem sua
produção – fato admitido na série.

DEEM UM GOOGLE
O discurso de Hitler era, ao contrário,

bastante semelhante ao dos líderes da es-
querda de ontem e hoje: um governo para o
povo, com chances para os oprimidos e
igualdade para todos os alemães. Você já
ouviu isso, não é mesmo? Bem de pertinho...
Eclodida a Segunda Guerra, o primeiro alia-
do da Alemanha não foi o fascista italiano
Mussolini, mas o líder comunista soviético
Josef Stalin, através do Tratado Hibbentrop-
Molotov. Pesquisem, deem um Google.

Depois e de fato, a Alemanha nazista ata-
ca aos bolcheviques soviéticos, mas por dois
motivos.  Sua ideologia desprezava eslavos
russos, uma sub-raça para a mente doentia
do líder alemão, que também buscava o que
se denominava “espaço vital”. A Alemanha
nazista precisava expandir suas fronteiras e
à oeste não conseguia: por lá a Inglaterra,
os EUA e o Oceano Atlântico travavam suas
pretensões hediondas.

É claro que havia um conteúdo racista
forte na ideologia nazista, e os judeus eram
vítimas disso. Todavia, isso precedia a Ale-
manha do período entreguerras e também era
anterior à teologia ariana de Hitler e seus
comparsas. Toda a Europa desprezava raci-
almente os judeus, tidos como párias, um
povo sem território, banido em todos os paí-
ses do velho continente e que tinha que se
sustentar graças à sua genialidade e ao tra-
balho diuturno. Por isto prosperavam.

CURIOSIDADES
Como eu já disse aqui neste espaço, e

várias vezes: o nazismo não era um movi-
mento de direita ou de esquerda, o nazismo
era peculiaríssimo. Hitler pretendia o poder
e teria defendido o Coelhinho da Páscoa e
atacado  Papai Noel se isto lhe garantisse o
controle estatal alemão. Aproveitou-se da
crise econômica e do ódio racial preexistente
contra judeus endinheirados para convencer
eleitores a dar-lhe o cetro de “Fuhrer”, líder
supremo germânico, e depois tentar domi-
nar o mundo através de uma guerra de exter-
mínio onde combateu todas as raças.

É claro que o partido nazista também lu-
tou contra comunistas alemães. Como ata-
cou todos os outros partidos, porque preten-
dia o controle político do Reichstag, o parla-
mento, e depois do país. Não significa que
nazistas fossem exclusivamente contra as
esquerdas. Eram contra tudo e todos que
não fossem nazistas.

A série define judeus da época como “de
esquerda” – se até então a distorção era su-
til, com isso passa a ser escandalosa. Basta
comparar o que boa parte da mídia faz, ago-
ra, com a pátria deles, Israel: são a “direita”
que ataca os pobres palestinos oprimidos – é
o rótulo que lhes aplicam hoje. Pelo amor de
Deus, se decidam, pombas! E parem de ma-
nipular, para princípio de conversa porque o
mundo não é só este entrevero ridículo entre
direita e esquerda. Há nuances. O pensamen-
to político mundial não é binário. E nem bipolar.

LER É SEMPRE BOM
Edmund Wilson, seríssimo historiador

americano, em seu livro “Rumo à Estação
Finlândia”, narra a saga vitoriosa de Lenin,
líder comunista bolchevique que toma o po-
der dos czares na revolução russa de 1918.
Ele elucida a uma questão crucial para en-
tender o nazismo.  Para isto, aponta primei-
ro a uma curiosidade: o filósofo Karl Marx,
criador do marxismo socialista, e todos os
seus primeiros seguidores, eram alemães.
Então, por que sua ideologia não vingou na
Alemanha, triunfando em primeiro lugar na
Rússia? - é a indagação de Lenin, parafrase-
ada pelo autor.

É porque – a obra explica – o espaço ide-
ológico ocupável pelo comunismo junto às
massas  proletárias germânicas já estava,
então, tomado por uma outra ideologia e por
um outro partido, que primeiro se intitulava
“Trabalhista Alemão”. Depois, foi renomeado
“Partido Nacional Socialista” – ou Nazista,
como o mundo o conheceu.

O DITO PELO NÃO DITO
“Duas pessoas jamais leram o mesmo

livro” (Edmund Wilson, escritor e ensaísta
americano).

RENATO ZUPO – Magistrado,
Juiz de Direito na Comarca de Araxá,

Professor, Escritor, Palestrante.
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Cerimônia de posse da 9.ª Gestão do
Bethel 70 (Caminhos da Justiça e Liberdade
Universal) aconteceu sábado, dia 15, no
templo da Loja Maçônica Fraternidade
Universal n.º 19, em São Sebastião do
Paraíso, tendo como honorável rainha Anna
Clara Bressan, primeira princesa Marianna
Bícego de Menezes e segunda princesa, Ana
Beatriz Belém Mezencio.

A ordem internacional das Filhas de Jó,
baseia-se no livro de Jó, que nos fala que o
caráter de Jó, e dominado pela inocência,
piedade, modéstia, retidão e honestidade e
principalmente, compaixão.

As Filhas de Jó, do Bethel 70, desen-
volvem em São Sebastião do Paraíso,
inúmeros e relevantes trabalhos filantrópicos,
além de trabalharem em si próprias, os
valores acima citados, podendo assim,
participar meninas com idade 10 anos, pré-
adolescentes, adolescente e jovens, até 20
anos, conduzidas por um guardião e uma
guardiã em qualquer lugar que estejam a
serviço do bem.

Realmente a ordem das Filhas de Jó,
apoiada pelas maçonarias paraisenses, estão
fazendo a diferença por onde passam.

Posse da 9.ª Gestão do Bethel
70 Caminhos da Justiça e

Liberdade Universal

Os mineiros podem solici-
tar a emissão de segundas vias
de certidões de nascimento,
casamento e óbito pelo celular,
sem a necessidade de se des-
locar até um cartório ou a ou-
tra unidade presencial. O ser-
viço está disponível no MG
App, aplicativo oficial do Go-
verno de Minas, coordenado
pela Secretaria de Estado de
Planejamento e Gestão (Se-
plag-MG), que reúne diversos
serviços públicos para facilitar
a vida dos cidadãos.

A iniciativa é resultado da
atuação conjunta da Seplag-
MG e do Sindicato dos Ofici-
ais de Registro Civil das Pes-
soas Naturais de Minas Gerais
(Recivil), responsável pelo ser-
viço. O MG App e o portal
www.cidadao.mg.gov.br tam-
bém disponibilizam o serviço de
pré-registro de nascimento,
permitindo que os responsáveis
antecipem o cadastro da crian-
ça antes do parto.

Além de fazer a solicitação
do documento sem sair de
casa, o solicitante também po-
de optar por recebê-lo em do-
micílio ou escolher um cartó-
rio mais próximo para fazer a
retirada. Caso opte por rece-
ber em casa, há uma taxa de
entrega.

"Antes, para solicitar a se-
gunda via de uma certidão, o
cidadão precisava ir ao cartó-
rio onde o registro original foi
feito, às vezes localizado em
outro município, portando do-
cumento de identificação e in-
formações básicas sobre o re-
gistro original como nome
completo, data de nascimento

e nome dos pais. Com a dispo-
nibilidade do serviço digital pelo
Governo de Minas, o cidadão
tem muito mais facilidade, agi-
lidade e conforto ao fazer a
solicitação", destaca o subse-
cretário de Transformação Di-
gital e Atendimento ao Cidadão
da Seplag-MG, Rodrigo Diniz.

FACILIDADE
"Precisei da segunda via da

minha certidão de nascimento
para dar entrada no meu pro-
cesso de casamento no cartó-
rio. É muito bom poder resol-
ver as coisas de maneira práti-
ca, segura e objetiva. Optei por
retirar minha certidão no car-
tório mais próximo. O aplica-
tivo traz a facilidade que as
pessoas buscam em meio à
correria do dia a dia", enfatiza
a pedagoga Ana Paula Cande-
lária.

Além da comodidade pro-
porcionada aos usuários, o ser-
viço eletrônico contribuiu para
a modernização e a digitalização
dos serviços públicos em Mi-
nas Gerais, alinhado ao com-
promisso com a inovação e
com a melhoria contínua dos
serviços prestados à população.
É o que ressalta o diretor Cen-
tral de Canais Digitais da
Seplag-MG, Damião Rocha.

"Desde que o serviço foi
incluído nos canais digitais do
Governo de Minas, em 2021,
mais de 40 mil certidões já fo-
ram solicitadas no MG App e
no portal cidadao.mg.gov.br.
Essa é uma preocupação do
Estado, garantir e expandir a
qualidade dos serviços presta-
dos, permitindo que Minas

avance cada vez mais com o
uso da tecnologia", diz.

COMO SOLICITAR
Para solicitar os documen-

tos, é necessário fazer o
download do aplicativo MG
App, disponível nas versões
Android e iOs, ou acessar o
site www.cidadao.mg.gov.br
e, em seguida, fazer o login por
meio do gov.br.

No menu principal, estão as
opções "Certidão de Nascimen-
to, Casamento e Óbito". Ao
clicar, será possível "Emitir
Certidão", pesquisando pelo
nome e município, bem como
visualizar em "Minhas Certi-
dões" as solicitações em anda-
mento ou concluídas.

O solicitante pode optar por
receber o documento em casa
ou escolher um cartório para
buscar a certidão. Caso opte por
receber em casa, há uma taxa
de entrega. Todos os valores
são informados no próprio
aplicativo, assim como a gera-
ção do boleto para pagamento.

No caso do recém-nascido,
o responsável irá acessar "Cer-
tidão de Nascimento, Casamen-
to e Óbito" no MG App e sele-
cionar a opção "Pré-Registro de
Nascimento", em que insere os
dados da criança que está pres-
tes a nascer. Após o parto, basta
confirmar os dados em cartó-
rio para gerar a certidão de nas-
cimento. Algumas maternida-
des em Minas já possuem um
cartório em suas dependências
e, com o serviço no aplica-tivo,
o bebê já pode sair do hospital
devidamente registrado.
(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Cidadãos podem solicitar
segunda via de certidões

de nascimento, casamento
e óbito pelo celular
Solicitante não precisa se deslocar até uma

unidade presencial para pedir o documento, podendo
recebê-lo em casa ou no cartório de sua escolha
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Por Ralph Diniz

Durante a sessão da Câ-
mara, segunda-feira, 17, o ve-
reador Juliano Reis (Biju) des-
tacou a necessidade de aten-
ção para com a segurança no
parque infantil da Lagoinha,
onde árvores potencialmente
perigosas e a presença de gar-
ças podem estar colocando em
risco a saúde e o bem-estar
dos frequentadores.

No grande expediente, o
vereador enfatizou a preven-
ção de acidentes como um
ponto central de sua fala, mos-
trando um vídeo do local que
ilustra suas preocupações.
“Logo na entrada, nós temos
duas palmeiras imperiais e a
minha preocupação é quanto
a vitalidade das mesmas”, dis-
se Biju, apontando para uma
rachadura visível em uma das
árvores.

Além das árvores, o vere-
ador também abordou proble-
mas causados por garças
carrapateiras que ocuparam o
espaço. “O problema é que
elas migraram, infelizmente,
para o lado do parquinho. E a
população, ela tem que convi-
ver ali com, além da sujeira,
com mal cheiro”, explicou.
Como membro da Comissão
de Defesa dos Animais, ele
solicitou uma solução que não
prejudique as aves, mas que
alivie os transtornos causados
à população.

Reis encerrou sua inter-
venção pedindo que a Secre-
taria Municipal de Meio Am-
biente analise a situação das
árvores e das garças para evi-
tar possíveis tragédias. “Eu
gostaria de enviar essas situ-
ações como preocupação
para que a pasta analise es-

Vereador pede análise de riscos em árvores
e controle de garças no Parque da Lagoinha
Biju apela por medidas preventivas para garantir a segurança de frequentadores do parque, especialmente crianças

sas questões e evite tragédias
no parque da Lagoinha, que
está cumprindo o seu papel de
cartão postal e trazendo mui-
tas felicidades para as pesso-
as que frequentam lá”.

O secretário municipal de
Meio Ambiente, Renan Jorge
Preto, informou o Jornal do

Sudoeste na manhã de ter-
ça-feira, 18, as duas palmei-
ras plantadas na entrada do
parque infantil estão condena-
das e que, por isso, serão cor-
tadas. A pasta já obteve auto-
rização do Codema (Conselho
Municipal de Desenvolvimen-
to do Meio Ambiente) para o

corte das palmeiras. “Já está
na nossa programação e deve
ser executado nos próximos
dias”, diz o secretário.

Sobre a situação das gar-
ças, Renan explica que a me-
lhor forma de lidar com a pro-
liferação das aves é através
das podas, que acabam afu-
gentando os animais, evitan-
do com que eles façam ninhos
próximo à praça. “Infelizmen-
te não há ainda como traba-
lhar preventivamente nesse
caso, pois não há como pre-
ver para onde elas migrarão.
Desta forma, o que fazemos
é trabalhar com a poda das
árvores assim que as garças
tentam se instalar, de modo a
evitar que se acomodem e,
principalmente, permaneçam
no período reprodutivo, que
ocorre normalmente entre os
meses de setembro e março.
Pois fazer este manejo duran-
te a reprodução é quase im-
possível, em vista da quanti-
dade de filhotes presentes nos
galhos e que ainda não con-
seguem voar”, conclui o se-
cretário.

Vereador Juliano Reis (Biju)
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